

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7-50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales

Redacción, Mayor, 24.—Administración, Mayor, 46.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fisher, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jersolónim-Straße, 46-49.—La correspondencia al Administrador.

¡Esos comediantes...

El Parlamento ha sido clausurado, la actividad política quedó en suspenso, los gobernantes demandan descanso para sus invernales fatigas, la Corte se despuebla de políticos que buscan en sus propios lares ó en lejanas playas la necesaria reparación de las fuerzas gastadas en el luchar incansante por el bien de la Patria.

Y sin embargo don José García Vaso, continúa en Madrid.

¿Por qué demorará el Sr. Vaso, el regreso á esta su tierra donde con ansia se le espera?

¿Por qué no vendrá el Sr. García Vaso?

Cuéntase que en la Corte le detiene la preparación de un cierto arbitrio para alentar los abatidos ánimos de sus populares amigos á quienes prometido há, un nuevo asalto de la Bastilla Municipal con el correspondiente arqueo, los consabidos discursos y la indispensable invasión del honrado pueblo en la Casa de todos.

Dícese, que el diputado por Cartagena gestiona la reposición en la alcaldía de don Alfonso Apolinario, dando con ello satisfacción á éste y á la vez una prueba ante las huestes, de su poderío é influencia en las alturas.

Dícese más. Se dice que para conseguir sus propósitos, el Sr. García Vaso, ha ofrecido entregar en blanco, la dimisión del auténtico D. Apolinario, antes del nombramiento, con objeto de que al día siguiente de posesionado se acepte aquella y se proceda á la designación de nuevo Alcalde.

¿Qué tal?

¿Es ó no hábil D. José García Vaso?

Se llamará lo de la dimisión previa, telegrafiará desde Madrid la reposición, se elogiará así mismo; los amigos cantarán su triunfo por gracia especialísima de S. M. y se invitará á las mozas para que acudan á la estación del ferrocarril á recibir al más popular de los Diputados y al Diputado mas populachero.

Después se nos dirá en el periódico ex-Levantino que D. Apolinario siente náuseas, que D. Apolinario, está cansado, que don Apolinario entendiéndose salvada con la reposición su honorabilidad, deja espontáneamente la alcaldía presentando su dimisión con carácter irrevocable.

Verdaderamente es este todo un programa de cómicos... festejos que

quisiéramos ver cumplidos, y á cambio del regocijo que ha de proporcionarnos prometemos callar lo de la dimisión anterior al nombramiento que parece exigida en garantía, de que don Apolinario no se negará después á abandonar el sillón presidencial para siempre.

¡Merecerá confianza el personal! Nos llamamos, sí; porque si Cartagena, la Cartagena vasista, se entera de la comedia que prepara su calinero Diputado, va á llamarse á engaño y... adiós recibimiento, adiós vitores, adiós música.

¡Sería lástima!

LA AVIACION

Madrid 30-9 m.

Comunican de Lérida que las pruebas de aviación realizadas en aquella ciudad resultaron brillantes.

Garnier hizo magníficos vuelos sobre la ciudad, siendo muy aplaudido al aterrizar.

La comisión de fiestas le ha obsequiado con un banquete.

El domingo se celebrará el raid Lérida-Borjas-Lérida.

La fiesta promete resultar brillantísima.

De Extranjis

Para uso interno.

¡El diez y seis de este mes se celebró en Albuera, el centenario primero de una batalla sangrienta! Episodio memorable de la titánica guerra, en que heroicos defendimos nuestra santa independencia! El soldado Mendizábal, recuperó en la pelea el grado de General que perdiera en la Regencia.

Levantaos los caídos, y que el ejemplo os convierta. Buscad en el ostracismo la redención, que se os niega. Regenerémosnos todos, "la tierra" se regenera, y hasta se muere de amor "la dama de las camelias". En su baño de lágrimas se agita la dulce Ofelia. Tened compasión y lástima de la pobre Cenicienta!

"El iluso Cañizares" ha sufrido muchas pérdidas: ha perdido la razón y su fama de profeta. ¡Oh sándio aspirante á prócer, llora que el llanto consuela! ¡Llora, al fin, arrepentida, voluptuosa Magdalena!

¡Pobre Mirrondo!

A mi gato le va á dar muy pronto el mal de la tierra. Se lo conozco en los ojos, en el rabo y en la lengua. Son doloras sus mayidos, como un animal se queja, me dá la pata sumiso y me lame la vasera.

Ayer, le embistió á dos bancos, le entraron tos y disnea, qué agradecido me miró!

¡Si hasta mueve las orejas! Sopa de Alcalde Mayor la homeopatía le ordena; pero ¡ay! se muere un gato porque no tiene gatera.

Anuncios minúsculos.

"Se ofrece chauffeur. Razón, Alcalá, cincuenta y uno."

¿No hay quien ofrezca automóvil? ¿No? Pues cuénteselo el Nuncio.

"Gran cocinera andaluza, joven y sin pretensiones."

Le ofrezco lo que me pida, con perdón de los lectores.

Manzana 3, Pral.

X. Y. Z.

Una aclaración

La llegada á esta Plaza del Inspector General del Cuerpo de Infantería de Marina, nuestro distinguido amigo del Excmo. Sr. D. Manuel del Valle, ha hecho creer á mucha gente, que su venida se relacionaba con la organización de fuerzas de su cuerpo, que habían de marchar á Marruecos.

Y algunos periódicos, entre ellos nuestro querido colega "El Liberal" de Murcia, se han hecho eco de esa sospecha y dan como segura la formación de un batallón en pie de guerra, que ha de marchar á campaña.

Debidamente autorizados y para evitar falsas alarmas, hacemos constar, que la llegada á Cartagena del General Sr. Valle, no se relaciona con asuntos oficiales y que ha venido única y exclusivamente á resolver cuestiones particulares, y que respecto á las fuerzas que se dice que se organizan, se trata

solo de enviar á San Fernando, si llegasen á hacer falta, algunas de ellas, que cubriesen las naturales bajas ocasionadas en aquel Apostadero por las enviadas á los nuevos destacamentos y las destinadas á reforzar las dotaciones de los buques de nuestra Escuadra.

Temporal

Madrid 30-9 m.

Los telegramas recibidos de Cádiz dan cuenta de haberse desencadenado un furioso temporal que ha ocasionado daños inmensos.

Han sido arrancados numerosos postes telegráficos.

Por esta causa ha sido imposible durante todo el día, comunicar con Madrid.

Al anochecer, el viento volcó dos embarcaciones pesqueras.

Estas venían huyendo del temporal para refugiarse en el puerto.

Las tripulaciones lograron salvarse.

Se teme ocurran nuevos naufragios.

Un muerto ilustre

Ayer falleció en Madrid donde residía, entregado por entero á la profesión médica, nuestro querido paisano don José Monmeneu. Hombre estudioso y bueno, pasó la vida dejando los frutos de su ilustración y de su talento en la cabecera de los enfermos, y así llegó á tener una autoridad envidiable, y una clientela distinguida que en él adoraba.

Era médico de "La Asociación de la Prensa" y ha dejado estudios impresos que muestran claramente lo macizo de su cultura, y lo espléndido de su talento médico.

Descanse en paz el ilustre paisano y reciba su familia toda y en particular su hermano don Vicente, la expresión de nuestro dolor, y la honda sinceridad de nuestra pena, por pérdida tan irreparable.

El Congreso Eucarístico

Con motivo de la celebración del Congreso Eucarístico, ayer mañana á las siete y media se celebró en la Iglesia de Santa María de Gracia, la misa

de Comunión general á la que asistieron y comulgaron gran número de fieles ostentando todos el distintivo del Congreso.

Terminada la comunión el arcipreste y cura de dicha iglesia D. Juan Manuel Pérez, dirigió á los Congresista una sentida plática.

Por la tarde á las cinco salió, como teníamos anunciado, de dicho templo, la procesión recorriendo en medio del mayor orden las calles de Aire, Cuatro Santos, Jara, y Plaza de Prefumo.

En dicha procesión formaban parte una sección de la guardia civil y del Cuerpo de Seguridad, seguían niños y niñas del Asilo de Misericordia, Hermanas de los ancianos, niñas del Asilo de la Purísima Concepción, Patronato del Corazón de Jesús, Hijas de María, señoras de la Acción católico-social banda del regimiento de Infantería de Marina, Apostolado de la Oración, Corazón de María, Hijas de María, Circolo y Academia católica, orquesta y voces de capilla, clero diocesano y castrense, comisiones de Ejército y Marina, generales, grandes cruces, Ayuntamiento y piquete de Infantería.

La sagraja custodia iba en un magnífico trono con andas y actuó de Preste el doctor don Juan Manuel Pérez Quiñeres, Arcipreste de esta ciudad.

Durante la procesión cantó un coro de niños el Himno Nacional á la Eucaristía, escrito para el Congreso por el maestro Busca y letra del Padre Eustaquio del Valle.

En el populoso barrio de Los Dolores, celebróse también ayer tarde y con igual motivo una solemne procesión que recorrió las principales calles de dicho alegre caserío, concurriendo al acto gran numero de señoras y señoritas de las que allí residen, las niñas de las escuelas y un crecido número de fieles luciendo todos la medalla del Congreso.

La divina forma iba conducida bajo palio dando escolta de honor una sección de infantería de Sevilla con banda de música.

Los soldados que fueron trasladados en coches del tranvia eléctrico fueron obsequiados por la comisión organizadora antes de salir en la procesión.

El acto resultó muy animado y brillante.

Matriculas de honor

En los exámenes celebrados en el instituto general y técnico de Murcia

han obtenido Matriculas de Honor los siguientes estudiosos alumnos del Colegio de los Hermanos Maristas.

Don Francisco Javier Tapia Cervantes, en segundo de Latin y en Lengua Francesa, primer curso; D. Ramón Sánchez Paris, en Gramática Castellana y en Geografía General y de Europa; D. Carmelo Martínez Peñalver, en Gramática Castellana y en Geografía General y de Europa; D. Arturo Roldán Lafuente, en Gramática Castellana; D. Pedro Cabello Terol, en primero de Latin; D. Juan Belda Rubio, en Lengua Francesa, segundo curso; don José María León y León, en Religión primer curso; D. Jesús María de Iraola y Palomeque, en Geografía especial de España, y D. Miguel Vufera Soler, en Aritmética.

Nuestra enhorabuena á todos, y que les sirva de estímulo para proseguir con aplicación y provecho los estudios empezados.

DE SOCIEDAD

Acompañado de su familia ha salido para sus posesiones de La Unión en donde permanecerá la temporada veraniega, nuestro querido amigo el rico minero don Antonio Moreno.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido y respetable amigo el general de infantería de Marina don Mariano Cardona, que ha venido de Murcia á pasar unos días en ésta.

Bien venido.

Se encuentra algo mejorado de la enfermedad que le aqueja nuestro querido amigo y contertulio el ilustrado doctor en Medicina y cirugía y dueño del Sanatorio del Barrio de Peral don Juan J. Oliva.

Lo celebramos deseando que la mejoría avance.

Teatro de Verano

La linda opereta del Maestro Luna "Molinos de viento", fué un éxito para la compañía que con tanta fortuna viene actuando en este teatro.

La Srta. Taberner cantó toda su partitura con gran afinación y gusto siendo menos aplaudida de lo que en realidad mereció.

El barítono defendió su papel. El Sr. Bueno haciendo honor á su apellido y hecho un magnífico cabalero, diciendo muy bien y presentándonos la obra de manera magistral.

fruncía el entrecejo y sonreía exactamete como hoy

¿Habéis visto á su madre?

—Contesté que no

—Es una reina de tragedi —continuó M. de Caulaincourt.—Su hijo se le parece.

El secretario nos miraba alternativamente, á Caulaincourt y á mí con indecible angustia.

—Sobre todo, M. de Laval—dijo,—no creáis que el emperador es un tirano. Si así fuera, no osaríamos hablar de él con esta franqueza. Estoy seguro que él mismo nos hubiera escuchado con gusto y probado algunas de nuestras reflexiones.

Tiene defectos, convengo; todo hombre los tiene. Pero considerad sus cualidades y decidme qué soberano ha justificado mejor la elección de un país. Trabajad más que ninguno de sus súbditos; no reposa ni se divierte; es sabio como nadie en el palacio de las Tullerías; trata á sus soldados como un padre. Pobre, educó á sus hermanas y hermanas; dichoso ha comparado con ellos su fortuna. En una palabra: es bueno, valiente, sobrio, temperante.

Comparad su conducta con la del príncipe de Gales.

Recordé la serie de escándalos que levantaron la opinión pública en Inglaterra, escándalos de Londres y de Newmarket, y no pensé en defender al príncipe Jorge. Me contenté con señalar que los

Y saltado agitado y temblando:

—Deba estar en mi puesto—balbucó—¿Qué desgracia, Dios mío, que desgracia!... Perdonad, monsieur de Caulaincourt Mi sombrero, ¿Dónde está mi sombrero?... ¿Y mi espada?... ¡Venid, señor de Laval... no podemos perder momento!

El terror del joven me recordó el del almirante Bruix antes en la antecámara y me hice involuntariamente la reflexión de que los súbditos del emperador parecían presos. Nadie respiraba libremente, nadie osaba reír ni conversar, todos perplejos, atormentados del temor de caer en desgracia, tan pronto bien acogidos como rechazados, reprimidos en público, humillado en la intimidad, arrasado en la resaca de los sucesos como un canto rodado.

—Todos estos—me decía yo—llevan en los puños el grillete de la servidumbre sin darse cuenta. Aman y admiran al amo que los ata y agarrota. ¡Misteriosa influencia!

Quizás hubi yo mejor en quedarme aquí—dije á Meneval cuando llegamos á la antecámara, donde aún se hallaba reunida compacta y zumbadora multitud.

—No, no. Tengo orden de llevaros al gabinete del emperador, seguidme. ¡Dios mío, con tal de que no se haya enfadado!... Pero cómo ha podido entrar sin que yo lo viese?...

La tienda de M. de Meneval estaba de tal modo colocada que desde ella veíase todo el cuartel general. ¿Pero hasta qué punto estaríamos absortos en la conversación? O bien, ¿Por dónde había entrado el emperador en el campamento? Lo cierto es que nada vimos ni oímos y que nos quedamos estupefactos cuando un capitán de la guardia vino á anunciar que Su Majestad esperaba al secretario.

La cara del pobre Meneval se puso más blanca que el papel.